

EL MENSAJE FINAL



Inicia – Sábado 16/12

UN MENSAJE GLOBAL

Lee el texto de esta semana: Apocalipsis 14:6-12.



De los 235 países reconocidos hoy por las Naciones Unidas, la Iglesia Adventista del Séptimo Día está presente en 218. Que la Iglesia Adventista del Séptimo Día sea una denominación mundial tan extendida demuestra la seriedad con que nos hemos tomado el mandato de llevar el evangelio “a todas las naciones, razas, lenguas y pueblos” (Apoc. 14:6). Sin embargo, ver la obra adventista establecida en más del 90 % de los países del mundo es algo engañoso, porque incluso en los países donde la Iglesia Adventista está presente, hay miles de millones de personas no alcanzadas que nunca han oído el nombre de Jesús, y mucho menos el mensaje adventista. La misión global de la Iglesia Adventista ha sido impulsada por un mensaje único que ninguna otra iglesia en el mundo predica.

Sintetizado en un solo tema, **el mensaje adventista se resume en los mensajes de los tres ángeles de Apocalipsis 14:6 al 12.** El evangelio eterno es su fundamento. Los mensajes de Apocalipsis 14 aclaran la doctrina de la muerte (vers. 13) y se dan en el contexto de la preparación del pueblo para la segunda venida (vers. 14). Cada uno de estos temas, incluyendo la ley, el sábado, el Santuario, el juicio, la muerte, la segunda venida y la libertad religiosa, fueron debidamente comprendidos y adoptados oficialmente en los años que siguieron a 1844.

Un resumen de los mensajes de los tres ángeles se imprimió por primera vez en el tratado *A Word to the Little Flock*, escrito por José Bates y los esposos White en 1846. Desde entonces, la comprensión de estos versículos se ha profundizado, pero no ha cambiado. **Los mensajes de los tres ángeles resumen la última advertencia y la última invitación del Apocalipsis.** Estos mensajes proporcionan un marco para comprender la misión y el mensaje de la Iglesia Adventista del Séptimo Día. El estudio de esta semana analizará su significado e importancia.

Encuentra más recursos en el sitio web de Espacio Joven:
adv.st/espaciojoven



Escribe – Domingo 17/12

- Escribe Apocalipsis 14:6 al 12 en la versión bíblica que prefieras. Si tienes poco tiempo, escribe una parte del texto principal. También puedes parafrasear el texto con tus propias palabras, bosquejarlo o hacer un mapa conceptual del capítulo.



Asimila – Lunes 18/12

- Vuelve al texto que escribiste y estúdialo.
- Rodea con un círculo palabras, frases o ideas repetidas.
- Subraya palabras o frases que sean importantes y significativas para ti.
- Dibuja flechas para conectar palabras o frases con otras palabras o frases asociadas o relacionadas.

UN LLAMADO A PREPARARSE

Los mensajes de los tres ángeles, que los primeros adventistas empezaron a estudiar con seriedad a principios de la década de 1840, son los últimos mensajes que se compartirán con todo el mundo antes de la venida de Cristo. El primer ángel de Apocalipsis 14 nos ordena temer a Dios y adorarlo, porque ha llegado la hora de su juicio (vers. 6, 7). Los mensajes de los tres ángeles en su conjunto conducen al versículo 14, que describe la segunda venida de Jesús en las nubes del cielo. Así pues, concluimos que el propósito de estos mensajes es preparar a la gente para ese acontecimiento tan esperado.

Estos mensajes siempre han tenido un profundo impacto dondequiera que se han predicado. Con una clara visión de los juicios de Dios que se acercaban sobre el mundo, los primeros predicadores del advenimiento apelaron a sus audiencias para que se prepararan con urgencia para el pronto regreso de Cristo. **El Espíritu Santo impulsó a muchas personas a volver el corazón hacia Dios a través de estos llamados.** Sobre la base de su interpretación de la profecía de los 2.300 días de Daniel 8:14, los primeros milleritas adventistas calcularon que Jesús aparecería en las nubes del cielo para liberar a su pueblo y traer juicio contra los impíos en la primavera de 1844. Como no apareció en el momento esperado, siguieron estudiando la Biblia y llegaron a la conclusión de que vendría ese otoño, y fijaron el 22 de octubre de 1844 como el día del regreso de su Señor.

En ese momento, no se pensaba en establecer una nueva iglesia; se trataba de un simple movimiento de reavivamiento multidenominacional. En 1844, la relación entre los creyentes adventistas y las iglesias establecidas se había vuelto muy tensa. Las iglesias que habían acogido alegremente a predicadores adventistas durante años empezaron a cerrarles la puerta. Muchos adventistas fueron expulsados de las iglesias a las que habían pertenecido durante años. Como resultado, los adventistas se sintieron obligados a hacer algo que no querían: empezaron a separarse de las iglesias establecidas. Cuando dejaron de ser bienvenidos, se dieron cuenta de que había llegado el momento

de salir. Al estudiar el mensaje del segundo ángel en Apocalipsis 14:8, se convencieron de que muchas de las iglesias estaban espiritualmente caídas y que ya no podían sentirse a gusto en ellas. En el verano de 1844, unos 50.000 creyentes abandonaron sus iglesias. Los meses y semanas que precedieron al 22 de octubre produjeron una experiencia de unidad, confesión, humildad, separación y profundo amor fraternal entre los que aceptaron la fe adventista. Pero sus mayores esperanzas se vieron muy defraudadas cuando llegó y pasó el 22 de octubre. La mayoría se apartó o fijó nuevas fechas. A través de un estudio bíblico más profundo, solo un pequeño puñado llegó a la conclusión de que el error radicaba en malinterpretar el acontecimiento. **De las cenizas de esta decepción, los mensajes de los tres ángeles se proclamarían con gran fuerza y claridad.**

La estrategia de Satanás en el conflicto final aparece en Apocalipsis 13, mientras que el mensaje de Dios se revela en el capítulo 14. La misión mundial de Apocalipsis 14:6 corresponde a la directiva mundial dada en Apocalipsis 10:11. La misión mundial de Apocalipsis 14:6 se corresponde con la directiva mundial dada en Apocalipsis 10:11. El capítulo 10 retrata la amarga decepción que sufrió el pueblo de Dios; el capítulo 12 describe las características de la iglesia de Dios del tiempo del fin, guardadora de los Mandamientos; y el capítulo 14 esboza el mensaje que este pueblo difundirá: un mensaje que tú y yo debemos entender y compartir con el mundo. Los mensajes de los tres ángeles son aún más necesarios hoy que en la década de 1840. Ojalá estudiemos, comprendamos, vivamos y proclamemos las verdades diseñadas para prepararnos para el pronto regreso de Jesús.

.....

.....

.....

.....

.....

• ¿A qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?

• Elige un versículo del texto central y memorízalo.

• Escríbelo varias veces con el fin de que te sea más fácil recordarlo.

• ¿Cómo puedes usar Apocalipsis 14 para mostrar cuál es el propósito de los mensajes de los tres ángeles?

• ¿Cuál fue el impacto de predicar el mensaje de la hora del juicio antes de 1844?



- Luego de mirar el texto que escribiste y trabajaste, ¿a qué parece apuntar lo que marcaste y relacionaste?
- ¿Qué preguntas surgen luego de estudiar este texto?
- ¿Cuáles son las partes que te parecen más difíciles?
- ¿Qué otros principios y conclusiones encuentras?
- ¿Cómo podemos predicar sobre temas como Babilonia y la marca de la bestia sin alejar automáticamente a algunas personas?

UN EVANGELIO ETERNO

El evangelio no cambia de generación en generación; aunque nuestra comprensión pueda profundizarse con el tiempo, cada generación se salva por el mismo evangelio. Dado que Apocalipsis 14:6 declara que el evangelio es “eterno”, podemos deducir que mientras haya personas que se salven, se seguirá predicando. Los mensajes de los tres ángeles son el evangelio contextualizado para las personas que viven en el tiempo del fin. Con el evangelio eterno como fundamento de todo el mensaje, el versículo 7 comienza con un llamado a “temer a Dios y darle gloria”. La palabra griega traducida aquí como *temor* significa mostrar reverencia; no se refiere a tener miedo. Eclesiastés 12:13 (RVR95) vincula la frase “temed a Dios” con guardar sus mandamientos, por lo que Apocalipsis 14:7 es un llamado a reverenciar y obedecer a Dios. La segunda parte de la frase, “dadle gloria” (RVR95), se refiere a honrarlo en la forma en que vivimos la vida. En 1 Corintios 10:31 se afirma esto, y se nos instruye a hacer todo para la gloria de Dios, por pequeño que parezca.

El versículo 7 declara que la hora del juicio ha llegado, un hecho que la iglesia de Dios del tiempo del fin debe comunicar al mundo. Esta parte del mensaje comenzó a predicarse antes de 1844, pero no se comprendió plenamente hasta después del Gran Chasco. La siguiente parte del versículo 7 nos llama a adorar al Creador del cielo y de la tierra, y la redacción es casi una cita directa de Éxodo 20:11, que es parte del cuarto Mandamiento con respecto al sábado. Después de que los milleritas declararan la hora del juicio, la siguiente verdad importante, descubierta alrededor de 1846, fue el sábado. Esta verdad fue usada como un grito de guerra para reunir a los creyentes de nuevo después que el Gran Chasco los dispersó.

El versículo 8 advierte que Babilonia ha caído. Esta proclamación fue aplicable en el verano de 1844, pero mucho más a medida que avanza el tiempo, y la falsa religión es expuesta por retratar una imagen inexacta del carácter de Dios. El nombre Babilonia se deriva de la palabra *babel* y se refiere a un estado de confusión. El versículo declara que todas las naciones de la Tierra se han

embriagado con el vino de Babilonia. Los ebrios que están muy intoxicados se confunden tanto, que no pueden caminar o hablar correctamente. Los habitantes del mundo se han intoxicado con el vino de Babilonia, lo que significa que **están trastornados moralmente y confundidos espiritualmente por las falsas doctrinas de Babilonia**. Cuando las enseñanzas de las iglesias apóstatas no armonizan con la Biblia, deben ser rechazadas.

Los versículos 9 al 11 advierten al mundo en contra de recibir la marca de la bestia, ya que aquellos que lo hagan se enfrentarán a toda la ira de Dios. La ira de Dios ha sido mezclada con misericordia cada vez que fue derramada sobre la humanidad, pero esta vez no. Apocalipsis 15:1 indica que esta ira se manifiesta en las siete últimas plagas. Dios no quiere que recibamos estos juicios; se trata de un llamado misericordioso, ya que nos da la oportunidad de evitar lo que se avecina.

El versículo 12 termina destacando "la paciencia de los santos". A pesar de los ataques del poder de la bestia (ver Apoc. 13:11-18), este grupo permanece firme y soporta la persecución. El pueblo de Dios tiene dos características: guardará los Mandamientos de Dios (en contraste con los de los versículos 9 al 11), y tendrá la fe de Jesús. Solo al confiar en Dios por completo, su pueblo no se conforma a las exigencias del mundo.



Conecta – Miércoles 20/12

- ¿Qué relación tienen los siguientes versículos con Apocalipsis 14:6 al 12?

Mateo 24:14

Apocalipsis 4:11

Éxodo 20:8-11

2 Corintios 6:14-18

Apocalipsis 18:1-5

Apocalipsis 13:11-17

- ¿Qué otros versículos se te ocurren en conexión con el texto principal de esta semana?
- Repasa el versículo que elegiste memorizar de Apocalipsis 14:6 al 12.



EL LLAMADO A ADORAR AL CREADOR

Existe un debate recurrente en los círculos cristianos sobre la prioridad del mensaje evangélico y la verdad doctrinal. Algunos argumentan que debemos unirnos en torno al evangelio y no centrarnos en la doctrina, pero la misión de Jesús incluía la enseñanza de la doctrina (Juan 7:16). Los que siguen a Cristo comparten esa misma misión. Quizá la mejor respuesta a esta controversia sea Apocalipsis 14:6 al 12, que comienza con un ángel que porta el evangelio eterno y va seguido de versículos que explican el evangelio a través de verdades doctrinales. El evangelio eterno está inextricablemente ligado a la verdad doctrinal en este pasaje. Estos versículos incluyen un llamado a poner a Dios en primer lugar, a adorarlo como el Creador, que de alguna manera es el punto central de todo el mensaje del evangelio. Un tema recurrente en los capítulos 13 y 14 es la adoración, y Dios nos creó para adorarlo. Este mensaje nos devuelve al único y verdadero Creador y nos recuerda que Dios lo hizo literalmente todo. **Conocer a Dios como nuestro Creador es la base de la verdadera adoración.** Cuando Juan escribió en su Evangelio que todas las cosas fueron creadas por medio de Jesús (Juan 1:1-3), colocó a Jesús en la posición que le corresponde como digno de nuestra adoración.

El segundo ángel nos llama a separarnos de todos los falsos sistemas de culto (Apoc. 14:8; 18:1-4); una hazaña cada vez más difícil en las sociedades pluralistas en las que vivimos. Babilonia está representada como una mujer ramera en Apocalipsis 17:5; es decir, simboliza una iglesia o sistema de iglesias apóstata. La Biblia utiliza sistemáticamente a las mujeres infieles para representar al pueblo de Dios cuando le es infiel (Jer. 3:20; Ose. 1:2; 2 Cor. 11:2-4). El mensaje del segundo ángel significa que algunas iglesias están caídas, y Dios está llamando a su pueblo a salir de ellas. El mensaje del tercer ángel incluye un llamado a ser leales a Dios por encima de todo. La elección es entre temer a Dios o temer al hombre. Cuando el tercer ángel concluye su mensaje, se nos presenta la imagen de un grupo de perso-

Enfoca – Jueves 21/12

- ¿Dónde ves a Jesús en el texto principal de esta semana?
- ¿En qué sentido puedes ver a Jesús en forma diferente, o identificar algún rasgo nuevo de él?
- ¿De qué formas enfocarnos solo en el amor de Dios y no recordar su justicia tiene un impacto en nuestra vida diaria?
- ¿Hay algún aspecto de los mensajes de los tres ángeles que te parece que no comprendemos o enseñamos lo suficiente? Si es así, ¿qué áreas te parece que no enfatizamos y deberíamos hacerlo?

nas que espera pacientemente el regreso de Jesús mientras guarda los Mandamientos y la fe de Jesús. Todos los que interiorizan y viven los mensajes de los tres ángeles pertenecen a este grupo.

Cada aspecto de este mensaje está interconectado; cada uno es esencial para entender los otros. No podemos elegir qué partes estudiar y enseñar y cuáles dejar de lado. Jesús forma parte tanto de la advertencia contra Babilonia en el mensaje del segundo ángel como de la invitación a adorar a nuestro Creador en el mensaje del primer ángel. Esta fusión de cualidades muestra claramente la dualidad de Dios: que la justicia y la misericordia se han encontrado y mezclado en nuestro Dios. Cuando separamos el evangelio de las doctrinas con mayor carga social, despojamos a Cristo de parte de su identidad. **Somos llamados a decir al mundo quién es Jesús, y lo hacemos en parte a través de las enseñanzas de la Biblia, ya que cada una de ellas revela un poco de su carácter.** Para mostrar la totalidad de quién es él, no debemos descuidar los aspectos que pueden resultar difíciles. El mundo necesita el evangelio eterno sin diluir y sin cambiar.



SIN TEMOR A LAS CONSECUENCIAS

"En cada generación Dios envió siervos suyos para reprobarnos por el pecado tanto en el mundo como en la iglesia. Pero la gente desea que se le diga cosas agradables al oído, y no aceptan la verdad pura y sin adornos. Muchos reformadores, al principiar su obra, resolvieron proceder con gran prudencia al atacar los pecados de la iglesia y la nación. Esperaban que mediante el ejemplo de una vida cristiana y pura llevarían de nuevo a la gente a las doctrinas de la Biblia. Pero el Espíritu de Dios vino sobre ellos como había venido sobre Elías, impeliéndolos a censurar los pecados de un rey malvado y de un pueblo apóstata; no pudieron dejar de predicar las declaraciones terminantes de la Biblia: las doctrinas que habían titubeado en presentar. Se vieron forzados a declarar con celo la verdad y los peligros que amenazaban a las almas. Sin temer las consecuencias, pronunciaban las palabras que el Señor les ponía en la boca, y la gente se veía constreñida a oír la advertencia.

"Así también será proclamado el mensaje del tercer ángel. Cuando llegue el tiempo de hacerlo con mayor poder, el Señor obrará por conducto de instrumentos humildes al dirigir la mente de los que se consagren a su servicio. Los obreros serán calificados más bien por la unión de su Espíritu que por el aprendizaje en institutos de enseñanza. Hombres de fe y oración se sentirán impelidos a declarar con celo santo las palabras que Dios les diga. Los pecados de Babilonia serán denunciados. Los resultados espantosos de la imposición de las observancias de la iglesia por parte de la autoridad civil, las invasiones del espiritismo, los progresos secretos pero rápidos del poder papal, todo será desenmascarado. Esas solemnes advertencias sacudirán a la gente. Miles y miles que nunca habían oído palabras semejantes las escucharán. Admirados oirán el testimonio de que Babilonia es la iglesia que cayó por causa de sus errores y pecados, porque rechazó la verdad que se le envió desde el cielo" (Elena de White, *El conflicto de los siglos*, p. 664).

Aplica – Viernes 22/12

- Luego de estudiar el capítulo de esta semana, ¿qué debes cambiar en tu vida a la luz del Día de la Expiación?
- ¿Qué de lo aprendido crees que deberías poner en práctica en tu lugar de estudios, con tu familia, en tu lugar de trabajo o en la iglesia?
- Repasa el versículo de memoria. ¿Cómo se aplica a tu vida esta semana?



¡URGENTE!

“Y esta buena noticia del reino será anunciada en todo el mundo, para que todas las naciones la conozcan; entonces vendrá el fin” (Mat. 24:14).

Yo tenía 11 años. Había terminado de arreglarme para ir a la escuela. Mientras esperaba por el almuerzo, encendí el televisor para ver dibujos animados, como lo hacía todas las mañanas; pero la programación era distinta ese día. La escena que vi fue la de las dos torres gemelas en llamas, a punto de desmoronarse. Apenas entendía lo que estaba sucediendo, pero no podía dejar de mirar. En minutos, un acontecimiento allá en la ciudad de Nueva York, el 11 de septiembre de 2001, hizo que el mundo se detuviera. Las personas estaban atónitas y sensibilizadas, aun sin conocer a nadie que estuviera en una de aquellas torres. Fue un acontecimiento global e impactante.

Lo que más me llama la atención al recordar la caída de las torres gemelas es la velocidad con la que la noticia alcanzó a casi todo el mundo. De cierta manera, esto me hace reflexionar acerca de nuestra misión. Según Apocalipsis 14 tenemos un evangelio eterno para predicar a todo el mundo. Y

no podemos olvidarnos que ese mensaje es ¡URGENTE! Estamos a las puertas de un gran acontecimiento de alcance global, y muchas personas ni siquiera saben lo que está a punto de suceder.

El primer ángel de Apocalipsis 14 advierte acerca de la llegada del juicio de Dios, y mucha gente será tomada por sorpresa ese día, a menos que sean advertidos. Así como el ángel vuela en medio del cielo, el evangelio eterno necesita alcanzar a todo el mundo a través de nuestras manos. Conocemos la mayor noticia de todos los tiempos y no podemos escondernos. Nuestro mensaje es URGENTE y necesita llegar a todos en esta Tierra. De la misma manera como aquella noticia el 11 de septiembre de 2001 alcanzó a todo el mundo en minutos, si estamos llenos del poder del Espíritu Santo, Dios proveerá medios para que su mensaje también alcance a todas las naciones, tribus, lenguas y pueblos de esta Tierra.

DIÁLOGO ABIERTO:

1. ¿Cómo podemos estar tranquilos al pensar en el juicio de Dios?
2. Si todos en la iglesia predicaran el evangelio como lo haces tú, ¿en cuánto tiempo

crees que la predicación del evangelio alcanzaría a toda la Tierra?

Sérgio Siqueira – Director de Jóvenes de la Misión Mineira Norte..